

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 26 juin 2025

Bruno CLÉMENT-PETREMANN nommé à la tête de l'Agence du travail d'intérêt général et de l'insertion professionnelle (ATIGIP)

Bruno CLÉMENT-PETREMANN directeur des services pénitentiaires hors classe qui était jusqu'alors directeur du centre pénitentiaire de Paris-La-Santé depuis 2019, a été nommé le 15 juin 2025 chef de l'ATIGIP, service à compétence nationale de la direction de l'administration pénitentiaire, par arrêté du Premier ministre et du ministre d'État, garde des Sceaux, ministre de la Justice. Il succède à Albin HEUMAN.

Créé en 2018, l'ATIGIP accompagne les acteurs engagés en faveur de la réinsertion professionnelle des personnes placées sous main de justice. En lien avec les services du ministère de la Justice, l'ATIGIP qui est dotée de près de 260 agents, développe le travail d'intérêt général, le travail pénitentiaire et favorise la réinsertion des personnes condamnées afin d'éviter la récidive.

Engagé depuis 37 ans au sein de l'administration pénitentiaire du ministère de la Justice, Bruno CLÉMENT-PETREMANN a dirigé plusieurs établissements, dont ceux de Loos, Fresnes et dernièrement Paris-La-Santé. Il a également occupé le poste de directeur adjoint de l'École nationale d'administration pénitentiaire (ENAP) de 2007 à 2009, de conseiller pénitentiaire du garde des Sceaux, ministre de la Justice entre 2009 et 2012 ou encore de directeur du SPIP du département du Nord durant 3 ans. Son expérience et son expertise seront de précieux atouts dans la conduite des chantiers majeurs en cours.

En effet la prise de fonction de Bruno CLÉMENT-PETREMANN intervient alors qu'une réflexion profonde a été engagée par Gérald DARMANIN sur le sens et l'exécution des peines avec la nécessité de mettre en œuvre des dispositifs innovants en matière de prévention de la récidive.

Officiellement lancés mardi dernier par Gérald DARMANIN, les États généraux de l'insertion et de la probation se tiendront durant plusieurs mois avec comme objectif d'analyser les missions des Services pénitentiaires d'insertion et de probation (SPIP) au sein de la chaîne pénale pour améliorer concrètement l'accompagnement des personnes placées sous main de justice qui leur sont confiées.

Le garde des Sceaux remercie Albin HEUMAN pour son engagement et pour le travail accompli durant ces dernières années à la tête de l'ATIGIP.

Contacts presse

Cabinet du garde des Sceaux : Tél : 01 44 77 63 15 - secretariat-presse.cab@justice.gouv.fr
Bureau de presse : Tél : 01 44 77 65 54 - presse-justice@justice.gouv.fr

Tous les communiqués :
www.justice.gouv.fr/presse